
ICANN75 – Préparation pour le jour de l'acceptation universelle (UA)                                      FR 

 

Remarque : Le présent document est le résultat de la transcription d’un fichier audio à un fichier de texte. Dans 
son ensemble, la transcription est fidèle au fichier audio. Toutefois, dans certains cas il est possible qu’elle soit 
incomplète ou qu’il y ait des inexactitudes dues à la qualité du fichier audio, parfois inaudible ; il faut noter 
également que des corrections grammaticales y ont été incorporées pour améliorer la qualité du texte ainsi 
que pour faciliter sa compréhension. Cette transcription doit être considérée comme un supplément du fichier 
mais pas comme registre faisant autorité.  

ICANN75 | Réunion générale annuelle – Préparation pour le jour de l'acceptation universelle (UA)  
Jeudi 22 septembre 2022 – 15h00 à 16h00 KUL 

 

 

SEDA AKBULUT : Je serai la gestionnaire de la participation à distance pour cette 

session. Cette session est régie par les normes de comportement 

attendues par l’ICANN. Pendant cette session, les questions 

seront lues uniquement si elles sont écrites dans le format 

convenu. Je vais donc lire les questions dans le temps qui nous 

sera accordé.  

 L’interprétation est disponible dans trois langues, anglais, 

français et espagnol. Si vous souhaitez parler, levez votre main 

dans la salle Zoom et lorsque le facilitateur vous appellera par 

votre nom, activez votre micro et prenez la parole.  

 Je vais maintenant donner la parole à notre vice-président, Anil 

Kumar Jain.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci, Seda. Bonjour, bonne après-midi, bonsoir, tout dépend de 

l’endroit où vous vous trouvez. Nous savons que nous avons des 

participants à distance.  



ICANN75 – Préparation pour le jour de l'acceptation universelle (UA)                                      FR 

 

Page 2 sur 33 
   

Le moment est venu pour l’internet d’en finir avec les barrières 

des langues, et en finir avec les barrières des langues veut dire que 

l’internet doit être accessible pour les populations qui ne parlent 

pas l’anglais.  

 L’acceptation universelle est une activité qui fait partie de ce 

processus pour en finir avec les barrières de la langue. À l’ICANN, 

nous avons décidé de célébrer et de créer une festivité autour du 

travail qui est fait en matière d’acceptation universelle. Et cette 

festivité a pour objectif d’entrer en contact avec ces personnes qui 

vont accéder à l’internet au niveau mondial pour commencer à 

travailler et à adopter l’acceptation universelle.  

 Dans cette séance, nous allons tout d’abord passer en revue la 

définition de l’acceptation universelle, et ensuite nous allons 

passer au concept d’UAD, c’est-à-dire la journée de l’acceptation 

universelle, parce que ce sera un évènement phare dans la 

communauté de l’acceptation universelle et nous espérons que 

d’autre, autour du monde, vont se joindre à nous pour tenir cette 

festivité.  

 Satish Babu, de l’ALAC, est avec nous pour participer à cette 

discussion, Qinc Cai de la GNSO participera aussi, Nigel Hickson 

du GAC et de la GNSO Christian Dawson.  

 Diapo suivante s’il vous plait.  
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 La journée de l’acceptation universelle a pour but l’acceptation 

universelle. L’acceptation universelle, c’est le fait que tous les 

logiciels puissent prendre en charge toutes les langues.  

 Et quel est l’impact que nous souhaitons ? Nous voulons 

promouvoir le choix du consommateur, encourager la 

compétition et permettre de faciliter l’accès aux utilisateurs 

finaux.  

 Voyons quels sont les 5 piliers de l’acceptation universelle. 

Comme vu dans la première diapo, le premier pilier c’est 

l’acceptation. Une fois que nous pouvons accepter des recherches 

ou des requêtes, nous devons être en mesure de valider cette 

recherche de manière correcte. Une fois que nous pouvons valider 

et traiter, nous devons pouvoir stocker cela afin que les 

bénéficiaires puissent voir ce message bien affiché dans leur 

langue.  

 Donc l’idée c’est que, de bout en bout, dans les domaines et 

l’internet, les messages puissent être reçus dans toutes les 

langues.  

 Le groupe directeur sur l’acceptation universelle a 5 groupes, le 

groupe sur la technologie, celui sur l’internationalisation des 

adresses email, le groupe chargé des mesures, le groupe de travail 

sur les communications qui développe une communication pour 
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que les gens puissent faire passer ce message sur l’acceptation 

universelle.  

 Passons maintenant au sujet principal aujourd’hui, la journée de 

l’acceptation universelle. Ensemble, en tant que communauté, 

nous avons décidé que tous les ans nous allons célébrer la journée 

de l’acceptation universelle le 16 février. Tous les ans. Cela a pour 

objectif de créer le buzz, c’est-à-dire faire en sorte que tout le 

monde puisse savoir de quoi il s’agit.  

 L’objectif de l’acceptation universelle est de partager les 

difficultés en matière d’acceptation universelle et les lacunes que 

l’on identifie au niveau de la technologie, porter les changements 

vers la préparation à l’acceptation universelle au niveau des 

logiciels, des systèmes et des dispositifs, motiver les 

gouvernements et les décideurs à adopter l’acceptation 

universelle, parce que parfois c’est difficile à faire. Créer une 

sensibilisation au niveau des communautés techniques qui 

peuvent fournir des solutions. Et le plus important c’est de réunir 

donc les communautés de langue autour de l’acceptation. Tout 

cela, ce sont les objectifs de la journée de l’acceptation 

universelle.  

 Quelle est la stratégie ? Nous avons trois niveaux de célébration. 

Nous avons les célébrations au niveau local dans les pays plus 

petits, ensuite nous pourrons avoir des célébrations au niveau 

régional, en Afrique, en Asie Pacifique, ce sont des célébrations 
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qui pourraient avoir lieu. Et, en définitive, une célébration au 

niveau mondial.  

 L’idée c’est d’avoir tous ces évènements ensemble, le même jour, 

pour aboutir à une célébration au niveau global.  

 Nous travaillons avec les chapitres ISOC pour contacter les 

évènements [inaudible], nous sommes en contact avec les RALO, 

les unités constitutives. Et, entre tous, nous allons décider où, 

quand et comment nous allons tenir cette journée de 

l’acceptation universelle en février.  

 L’idée c’est de développer des plans autour de l’acceptation 

universelle et tous les SO et les AC de l’ICANN sont impliqués, les 

membres du GAC sont impliqués, et nous faisons passer ce 

message auprès de tous les AC, les SO, le GAC, partout, parce que 

nous voulons un maximum de volontaires, de bénévoles qui 

puissent nous aider.  

 Dans la planification décentralisée, l’UASG développe un cadre 

avec du matériel, des documents, des audiovisuels qui peuvent 

être partagés parmi les personnes intéressées.  

 Si vous voyez le type de sensibilisations que nous voulons mener, 

vous voyez qu’il y a plusieurs organisations au sein de l’ICANN, 

l’université, les communautés linguistiques et nous allons 

également les départements de télécommunication, l’UNESCO, 

W3C, les FAI et tous les fournisseurs de service de messagerie au 
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niveau mondial. L’idée c’est de contacter un maximum de 

partenaires qui pourraient nous aider au succès de cette journée 

de l’acceptation universelle.  

 Pour ce qui est de la flexibilité, la journée peut être un évènement 

d’une journée, d’une demi-journée, de quelques heures. L’idée 

c’est de préparer le matériel, le matériel audiovisuel, différents 

documents. Si vous voulez tenir une célébration dans votre pays, 

vous pouvez le faire en conjonction avec un autre évènement de 

l’ISOC ou d’autres évènements et vous pouvez donc prendre 

1 heure de cet évènement pour célébrer cette journée. L’idée c’est 

de profiter de ces célébrations pour contacter un grand nombre 

de personnes.  

 La communauté technique va s’impliquer, doit être impliquée 

pour comprendre quels sont les problèmes et quelles sont les 

solutions qui peuvent y être apportées.  

 Diapo suivante s’il vous plait.  

 À travers cette journée de l’acceptation universelle nous avons 

donc la possibilité d’avoir une aide financière au niveau local, 

régional et vous voyez sur l’écran les différents budgets qui sont 

alloués aux différents types d’évènements. L’idée est que cela soit 

clair pour les différents évènements, comment nous allons 

célébrer cette journée dans les différents pays, aux différents 

niveaux.  
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 Pour contribuer à la journée de l’acceptation universelle, et dans 

cette session particulière, demain vous pouvez décider si vous 

allez ou pas participer à cette journée dans vos régions, dans vos 

pays. Ensuite vous pouvez nous contacter avec une proposition. 

Vous voyez sur l’écran l’adresse INFO@UASG.TECH. Nous allons 

revenir vers vous avec des approbations, des solutions et si vous 

avez besoin d’un financement nous pouvons faire en sorte que 

vous puissiez en bénéficier.  

 Nous allons également vous fournir les formulaires pour 

présenter vos propositions, ces formulaires seront publiés dans 

notre site web.  

 Donc, je répète, c’est INFO@UASG.TECH, c’est l’adresse à laquelle 

vous pouvez nous écrire. Et nous allons avoir un email plus ciblé 

bientôt.  

 Voilà, je vous ai donné une introduction générale à la journée UA. 

Nous aurons bien sûr davantage de discussions par rapport à cet 

évènement et nous voulons que la communauté y participe. 

L’objectif de cette journée UA doit être partagé pour que ce soit 

un succès.  

 Maintenant nous allons entendre Satish Babu, de l’ALAC, le chef 

d’APRALO n’était pas là et c’est Satish qui va donc nous parler de 

la journée de l’UA.  

 

mailto:INFO@UASG.TECH
mailto:INFO@UASG.TECH
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SATISH BABU: Je suis un agent de liaison et nous avons réfléchi déjà depuis un 

certain temps à la journée de l’acceptation universelle.  

 Nous sommes répartis dans 5 régions, nous avons beaucoup de 

communautés linguistiques qui sont assez reculées car elles n’ont 

pas accès à l’internet dans leur propre script. Et nous voyons de la 

valeur à la journée UA, c’est une bonne occasion de rallier les 

gens.  

 Vous voyez qu’il y a un problème : qui vient en premier de la poule 

ou de l’œuf ? Il faut combler une lacune qui existe en raison de la 

demande qui est latente. Et nous espérons par cette journée UA 

de bien articuler la demande. Les parties technologiques peuvent 

donc répondre à cette demande.  

 À l’ICANN 75 nous avons donc présenté un sondage dans le cadre 

de l’ALAC, du point de vue des utilisateurs finaux sur les noms de 

domaine internationalisés. Donc nous avons ciblé la 

communauté linguistique hindie, en Inde, qui a un script 

spécifique. C’est une agence professionnelle qui s’est occupée de 

fournir ce service et il y a une demande latente, comme nous le 

disions. Il y a cette demande dans les régions rurales, dans les 

régions urbaines. Nous ne savons pas exactement combien de 

noms de domaine peuvent être vendus par rapport à ceux qui 

peuvent être utilisés. Mais les résultats initiaux sont prometteurs. 

Un rapport va être prévu prochainement.  
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 Il y a donc les IDN qui sont relatifs à la politique et puis là c’est 

quelque chose de différent : les politiques fondamentales de l’IDN 

font l’objet d’un travail au sein de l’ALAC.  

 Dimanche prochain nous avons prévu une réunion India-Scool, 

nous allons tenir une séance tout à fait spéciale sur l’acceptation 

universelle. Il y aura trois ambassadeurs UA, ils représentent 

diverses communautés linguistiques et il y aura Maarten, le 

président du conseil d’administration de l’ICANN, qui rejoindra 

cette séance.  

 Et, enfin, nous sommes répartis sur 5 régions, il y a beaucoup 

d’enthousiasme pour la participation à ces célébrations de 

l’acceptation UA. Nous attendons de la part de l’UASG d’autres 

informations sur le format, sur les financements qui seront 

disponibles. Mais il faut disséminer les informations et susciter 

l’intérêt à travers nos communautés concernant la journée de 

l’UA.  

 Donc je vais passer à la séance questions/réponses.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci, Satish, merci pour ce récapitulatif concernant le travail de 

l’ALAC sur l’acceptation universelle et les IDN. Je pense que nous 

avons tous hâte de voir ces évènements. Nous avons plusieurs 

présidents de groupes de travail, Satish Babu, nous avons Nabil 

qui est aussi le président d’un autre groupe. Nous allons lui 
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demander de nous faire part de ses propositions pour la journée 

de l’UA.  

 

NABIL BENAMAR: Merci. J’ai le plaisir de vous présenter ce que nous prévoyons de 

faire pour cette journée de l’UA. En tant que responsable du 

groupe de travail sur les mesures nous prévoyons de parler de ce 

qui a été réalisé jusqu’à présent pour toutes les plateformes 

existantes pour tous les logiciels, les serveurs, dans le cadre des 

applications mobiles et donc des ordinateurs de bureau. Nous 

souhaitons être prêts pour l’UA, pour les différentes plateformes. 

Nous souhaitons réunir les gens et les différentes parties 

prenantes pour parler davantage de ce sujet.  

Nous prévoyons aussi un atelier sur la préparation à l’acceptation 

universelle d’une façon générale. Cela pourra être un atelier qui 

permettra de montrer ce qui manque encore et nous nous 

attaquons à un autre sujet dans notre groupe de travail, à savoir 

la préparation d’un cursus pour le secteur académique afin que le 

corps professoral, les étudiants dans le domaine de 

l’informatique puissent trouver donc des cursus, des contenus 

adaptés qui soient en rapport avec leur sujet d’étude, notamment 

dans tous les domaines informatiques, sécurité informatique. Et 

cette journée de l’acceptation universelle sera l’occasion de 

combler les lacunes existantes dans les cursus de la majorité des 

universités.  
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 Nous espérons que la journée de l’acceptation universelle va 

permettre de sensibiliser et de créer des contenus adaptés. Merci.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci, Nabil, merci de nous avoir donné votre point de vue sur la 

journée UA, la préparation que vous envisagez pour cette journée. 

Vous vous préparez donc à cette journée du 16 février.  

 Maintenant nous avons Qing Cai de la ccNSO qui est avec nous et 

je lui demande de nous faire part des préparatifs pour cette 

journée du point de vue de la ccNSO.  

 

 QING CAI : Bonjour. La ccNSO a organisé une séance pour l’acceptation 

universelle, des experts ont parlé de cette thématique.  

 L’UA jouera un rôle dans la promotion du développement de 

l’internet. Il faut encourager les membres de ccTLD dans la 

promotion de l’UA. Nous espérons que les ccTLD puissent mettre 

en place des documents préparés par l’UASG.  

 Au cours de la réunion, les résultats escomptés ont été abordés, 

nous recevrons davantage de retours ultérieurement. Merci.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci, Qing. Merci à tous les ccTLD de se préparer à cette journée 

de l’UA. Nous avons Mark qui est le président du groupe de travail 
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de l’UA, il va nous livrer ce qui est fait au sein de sa communauté. 

Mark a la parole.  

 

SEDA AKBULUT : Mark n’est pas avec nous. Nous pouvons passer au GAC. Nigel ?  

 

ANIL KUMAR JAIN: Mark est probablement en déplacement car c’est un moment de 

transition. Maintenant nous avons Nigel du GAC. Je lui demande 

de nous parler des préparatifs pour les célébrations de la journée 

de l’UA.  

 

NIGEL HICKSON: Merci beaucoup. Bonjour, bonsoir. Je suis désolé d’être à 

distance, de Londres. J’aurais voulu être à Kuala Lumpur. Je 

voudrais vous parler de certaines choses au nom du GAC, sur cette 

thématique.  

 Tout d’abord, je remercie le groupe de travail de l’UA et merci à 

tous les participants pour faire en sorte que cette thématique soit 

dans le domaine public. L’importance de l’acceptation 

universelle, il est important qu’elle soit reconnue par un large 

public.  

 De toute évidence, c’est une exigence fondamentale de l’internet 

mondial et c’est excellent de voir que l’ICANN, la communauté 
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ICANN, l’Organisation ICANN, le conseil d’administration sont les 

défenseurs de l’UA.  

 Et nous prévoyons cette journée de l’acceptation universelle, 

cette journée nous semble très importante et très appropriée 

dans le contexte de notre thématique. L’importance de cette 

journée pour le GAC et pour grand nombre d’entre nous c’est de 

sensibiliser, de faire en sorte que les gens comprennent vraiment 

qu’il y a un problème.  

 Cela arrive en temps utile car au sein de l’ICANN et ailleurs nous 

parlons d’une nouvelle série de domaines de premier niveau 

génériques. Nous voulons des noms de domaine internationaux, 

il faut qu’ils soient vraiment visibles. C’est important pour 

l’internet mondial.  

 Par conséquent, il faut que les candidats aient confiance et qu’ils 

sachent que ces noms peuvent être utilisés dans les différents 

scripts dans le cadre de l’internet mondial. C’est pour cela que 

nous devons faire plus dans les gouvernements, au sein du comité 

consultatif gouvernemental. Il faut que nos services publics, nos 

antennes de sensibilisation, il faut que l’UA soit intégrée dans 

toutes ces activités. Il faut que les services publics qui sont fournis 

aux citoyens des différents pays puissent accepter les différents 

scripts. Nous avons fait des progrès, au Royaume-Uni et ailleurs 

aussi, mais il y a encore des progrès à accomplir.  
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 Je ne vais pas en dire beaucoup plus, il serait intéressant 

d’entendre les différents points de vue des différents participants. 

Mais pour conclure, nous allons travailler au sein de la 

communauté du groupe consultatif gouvernemental, nous allons 

essayer d’obtenir des engagements de la part des différents 

membres du GAC, d’organiser des évènements, des activités de 

sensibilisation et de faire un rapport au groupe de travail sur 

l’acceptation universelle.  

 Merci de votre attention et j’anticipe avec plaisir davantage de 

collaboration.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci beaucoup, Nigel, de nous avoir encouragés de cette façon, 

je sais qu’il y a environ 180 membres du GAC, c’est une 

communauté considérable qui pourra retransmettre le message. 

Merci infiniment et nous espérons que notre communauté, la 

communauté qui rejoindra la journée UA sera encore plus 

importante.  

 Maintenant nous avons la GNSO qui est le plus grand groupe à 

promouvoir les domaines. Christian Dawson de la GNSO va nous 

livrer son point de vue.  
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CHRISTIAN DAWSON: Merci de cette présentation. J’ai été nommé agent de liaison 

auprès de la GNSO par l’UASG. Et je vais vous parler de ce que nous 

envisageons pour faire en sorte que la journée de l’UA soit un 

succès. 

 Je dois dire, tout d’abord, que nous sommes au tout début de 

notre planification au sein de la GNSO. Hier, le docteur Data et 

moi-même avons siégé au conseil de la GNSO et nous avons 

commencé à planifier les évènements pour la journée de l’UA. Ce 

qui veut dire que les gens ont moins de 24 h pour commencer à 

réfléchir à des activités à mettre en place.  

 Mais je voulais surtout profiter de cette occasion pour m’assurer 

que les gens comprennent vraiment quelle est la portée du travail 

de la GNSO. La GNSO est l’organe d’élaboration de politique le 

plus important au sein de l’ICANN. Il est divisé en 2 parties : la 

chambre des parties contractantes composée des bureaux 

d’enregistrement et opérateurs de registre et de l’autre côté la 

chambre des parties non contractantes composée par les 

représentants des entités commerciales et des entités non 

commerciales.  

 Tout cela inclut les titulaires de droit de propriété intellectuelle, 

les fournisseurs de service internet, mais aussi les organisations à 

but non lucratif ou non commercial, les organisations de la 

société civile qui ont vraiment un rôle à jouer pour s’assurer que 

la gouvernance de l’internet puisse être assurée.  
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 Lorsqu’on pense à la diversité de cet organe, on se rend compte 

que chacune de ces unités constitutives a une vision différente par 

rapport à ce qu’est l’acceptation universelle et son importance.  

 Donc imaginez ce que l’acceptation universelle représente pour 

chacun de ces groupes, il n’y a pas d’uniformité lorsqu’on pense à 

leurs différents points de vue.  

 Alors, quand on va contacter ces communautés et qu’on leur 

demande ce qu’ils peuvent envisager comme évènements pour la 

journée de l’UA, on aura des réponses différentes. Les 

organisations de la société civile auront une perspective 

différente par rapport à celle des bureaux d’enregistrement et des 

opérateurs de registre. Mais nous voulons ces différentes 

perspectives parce que cela reflète la diversité mondiale de la 

participation à la GNSO.  

 Je voulais dire qu’il y a deux initiatives qui devraient venir à partir 

de notre travail et au fur et à mesure que nous allons avoir plus 

d’informations. Nous aurons également d’autres idées sur la 

manière dont nous pouvons participer à cet évènement.  

 La première idée c’est que ces différentes unités constitutives 

devraient consulter leurs membres pour voir quelles sont les 

idées. Donc nous pourrons avoir énormément de perspectives par 

rapport à des idées sur l’UA. Donc on leur demande non 

seulement de revenir vers la GNSO mais aussi de mener des 
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consultations auprès de leurs membres pour pouvoir obtenir ces 

informations.  

 Pour ce qui est de la GNSO elle-même, le groupe, nous avons parlé 

avec des membres du conseil de la GNSO, les membres élus des 

différentes parties prenantes, et ces membres du conseil sont 

ceux qui élaborent des politiques. Ce qui est intéressant c’est que 

le travail qu’ils font est un travail à long terme. Et l’idée c’est 

justement de ce focaliser sur la nouvelle série de nouveaux gTLD, 

les problèmes liés à l’acceptation universelle, cela fait donc partie 

des thèmes sur lesquels se penche le conseil.  

 C’est pour cela que nous nous attendons à ce qu’on puisse 

encourager le conseil lui-même à parler des aspects futurs de ce 

qu’il se passe au niveau de l’UA et, simultanément, encourager 

que les membres des différentes unités constitutives et des 

différents groupes de représentants puissent nous apporter les 

différentes perspectives des différentes personnes avec 

lesquelles ils interagissent. Je pense qu’on aura une grande 

richesse par rapport à ce travail.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci beaucoup de nous avoir fait part de cette vision de la GNSO. 

On vient de me dire que non seulement les opérateurs de registre 

mais aussi les bureaux d’enregistrement et les titulaires de nom 

doivent faire partie de ce processus. Et c’est pour cela que je 
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demande à la ccNSO et à la GNSO de s’assurer que tous les 

bureaux d’enregistrement et tous les titulaires puissent obtenir 

des informations sur la célébration de la journée de l’UA.  

 Un aspect important c’est le fait que les différentes parties 

prenantes auront différents points de vue par rapport à cette 

journée de l’UA. Et donc le matériel que nous allons préparer sont 

des supports audiovisuels, des guides par rapport à comment 

l’acceptation universelle et cette journée spéciale devraient être 

menées. Parce que ce n’est pas une journée qui serait la même 

partout. Il y a cette flexibilité que nous envisageons pour cette 

célébration.  

 Maintenant j’aimerais savoir s’il y a des questions, ouvrir le micro 

à des discussions. Nous allons donc essayer de répondre à ces 

questions que vous pouvez avoir par rapport à la journée de 

l’acceptation universelle. Donc le micro est ouvert et nous vous 

invitons à vous exprimer.  

 

SEDA AKBULUT : Merci, Anil. Nous avons une question. Allez-y, s’il vous plait.  

 

DENNIS TAN: J’ai une question avec 3 parties. Si vous me permettez, je sais que 

tout cela est en cours et que la planification dure depuis un petit 
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moment, mais je voulais quelques questions de clarification pour 

mieux comprendre le contexte.  

 Tout d’abord, nous avons parlé cette semaine du travail qui est 

fait par les initiatives locales et les ambassadeurs, un travail 

quotidien. Et, en ce sens, il y a beaucoup de travail sur le terrain 

qui est fait pour sensibiliser et pour permettre aux gens de 

connaitre ce qu’il se passe. Alors, quelle serait la différence entre 

la journée de l’UA et les initiatives locales ?  

 Deuxième partie de ma question : quel est le coût d’opportunité ? 

On parle de 8 000 USD qui seront distribués dans différentes 

régions, pour différentes initiatives, est-ce qu’il y a d’autres points 

dans l’agenda pour que, par exemple, on puisse financer une 

organisation open source pour échanger des codes, par exemple, 

pour que certaines applications puissent être prêtes aux IDN ou à 

l’UA ?  

 Et ensuite, quel serait le retour sur investissement de ces activités 

de sensibilisation ? Qu’attendons-nous de ces activités, non 

seulement pour l’année à venir mais pour les années d’après ?  

 Merci beaucoup.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Vous avez posé une question avec 3 volets différents. Donc, c’est 

vrai, il y a des initiatives locales, des ambassadeurs et toutes ces 
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personnes promeuvent l’UA tous les jours. Mais il faut dire que ce 

sont des initiatives qui sont locales et ponctuelles. En créant une 

journée UA, en tant que concept, nous essayons de faire prendre 

conscience par rapport à cette problématique. Avec cette 

initiative, nous espérons que cette sensibilisation va être 

multipliée, comme toute célébration d’ailleurs. Cette 

participation va multiplier cette sensibilisation et c’est ce que 

nous attendons de cette journée UA.  

 Aujourd’hui, il y a beaucoup de gens qui ne sont pas connectés et 

on devrait faire en sorte qu’ils puissent être connectés et engagés, 

impliqués dans cette initiative.  

 Vous avez parlé ensuite des coûts d’opportunité. Nous avons 

montré quel est le budget pour organiser cette journée UA, au 

niveau local, régional ou global. Et ce sont des coûts à titre 

indicatif. Nous pensons que dans certains cas il n’y aura pas 

besoin de financement de l’ICANN. D’autres évènements 

pourraient nécessiter un financement et, dans d’autres parties du 

monde, certains évènements auront besoin de davantage de 

financement. Le budget que vous avez vu est celui que nous 

voyons maintenant, mais en fonction des demandes que nous 

recevrons nous allons adapter le financement. Nous allons 

pouvoir nous adresser à l’ICANN pour fournir davantage de 

financement.  
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 Au nom du groupe directeur sur l’UA, je sais qu’il ne devrait pas y 

avoir de restriction pour la célébration de cette journée. Ensuite, 

avec cette initiative de la journée UA que nous envisageons, 

quelles sont nos attentes ?  

 La première étape, les IDN, font partie de l’UA et donc les IDN ne 

concernent pas que les gTLD et les ccTLD, il faut donc pousser les 

internautes à reconnaitre qu’il faut un internet dans leur propre 

langue et c’est pour cela que nous nous attendons à ce qu’il y ait 

une plus grande demande de contenus en langue locale. Et, une 

fois que cette demande va s’accroitre, il y aura d’autres aspects 

que l’on devra considérer pour pouvoir des solutions à différents 

niveaux, juridique, technique, etc., afin que l’on puisse atteindre 

les objectifs que nous nous sommes fixés.  

 

SATISH BABU: Merci, Dennis, pour ces questions. Elles sont tout à fait logiques. Il 

y a une supposition implicite, il faut accélérer les choses. Les 

choses ne sont pas au niveau que nous souhaitons. Comme nous 

en parlions tout à l’heure, il y a cette question de la poule ou de 

l’œuf lequel est le premier, mais nous examinons comment nous 

pouvons mobiliser toutes les parties prenantes. Il y a une 

demande accrue de la part de la communauté auprès des 

fournisseurs de technologie pour combler ces lacunes. Et nous 

avons parlé des coûts, il y a des acteurs ainsi que des 

gouvernements qui engagent des dépenses pour la journée UA.  
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 Il faut voir si les investissements vont être à la hauteur de ce que 

nous souhaitons faire.  

 

SEDA AKBULUT : Il y a aussi un commentaire de la part de Mark.  

 

MARK W. DATYSGELD: Merci beaucoup. Mon commentaire porte sur la gestion de projet 

de cette initiative. Je crois en cette initiative, il faut réfléchir à la 

façon dont nous pouvons centraliser les choses parmi plusieurs 

acteurs. Il faut procéder de façon plus centralisée en fonction de 

la portée de ce projet. Si l’on prévoit, par exemple, 

100 manifestations – voyons grand – cela ne peut pas être 

coordonné à partir du haut. Même si la communauté UASG est 

très forte, la coordination est quelque chose de délicat.  

 Donc ma recommandation pour l’équipe c’est d’identifier des 

partenaires locaux, régionaux, avec lesquels nous avons travaillé 

auparavant. Nous en avons dans la salle, nous avons Chris, nous 

avons nos partenaires en Europe, en Asie. Donc ces alliés 

historiques de l’UA peuvent être une référence pour réunir les 

communautés locales. Ainsi nous pourrons savoir ce qu’il se passe 

sur le terrain pour mieux comprendre les besoins des régions 

plutôt que de coordonner les choses de façon descendante. Nous 

savons que chaque communauté est différente, a ses 
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particularités, a ses points de vue. Mon souci c’est donc cela, ces 

différences.  

 Nous allons nous impliquer dans le projet, il faut simplement 

noter qu’il faut créer des canaux de communication.  

 Merci beaucoup, chère équipe, et allons de l’avant.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci, Mark, nous apprécions ce que vous venez de nous dire. Je 

voudrais dire que l’UASG prévoit une coordination au niveau 

local, au niveau régional et au niveau central aussi. Et, comme je 

l’ai dit dans mes remarques initiales, nous avons déjà créé un site 

web pour la célébration de la journée UA et nous créons une 

adresse courriel dédiée à la journée UA. Et nous avons donc les 

différents chapitres qui ont présenté un dossier et nous allons 

recueillir les différents retours.  

 L’UASG essaye d’agréger les résultats au niveau local, régional et 

central. Ainsi le résultat de cette journée sera un processus 

d’apprentissage pour tous, et nous recevrons des retours de 

toutes ces célébrations, nous réunirons tous les retours et nous 

pourrons les partager avec la communauté par le biais de l’ICANN 

et par le biais du groupe UASG. Ainsi nous pourrons dégager les 

améliorations à opérer à l’avenir.  

 Merci, Mark, merci pour vos suggestions.  
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SEDA AKBULUT : Merci, Mark. Nous avons des questions dans le chat aussi.  

 

HOSSEIN MIRZAPOUR: Merci. Je suis membre du GAC pour le gouvernement de l’Iran. 

Merci de cette présentation sur cette initiative pleine de 

promesses. Je n’ai pas beaucoup d’expérience dans ce domaine. 

J’en ai appris davantage depuis l’ICANN 74. J’ai parlé avec 

certaines parties prenantes et d’après mes observations ils ne 

connaissent pas forcément l’importance de l’UA ou alors peut-

être qu’ils considèrent cela comme une obligation et non pas 

comme une opportunité. Ils ne semblent pas voir le potentiel 

économique qui s’en dégagerait. Ou, peut-être que pour certains 

d’entre eux, parmi les membres de ces parties prenantes, peut-

être qu’ils considèrent que c’est quelque chose qui n’est pas 

faisable.  

 Ma question, c’est de changer leur avis. Comment les convaincre ? 

J’ai, si vous le voulez, des éléments déjà issus de mes discussions, 

j’ai déjà une liste d’éléments. Tout d’abord, je crois qu’il faut 

présenter les meilleures pratiques. Des pays tels que l’Inde ont fait 

un très bon travail, nous pouvons leur montrer certaines choses. 

J’ai travaillé et parlé avec un homme d’affaires, je vois beaucoup 

de potentiel économique.  
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 Deuxièmement, nous pouvons impliquer les fournisseurs de 

messageries, par exemple de grosses sociétés dans nos 

évènements. Par exemple, des représentants de Google, 

Microsoft, etc. Peut-être que ce serait utile.  

 Et, enfin, le dernier élément mais non le moindre, il faudrait 

penser aux gouvernements.  

 En bref, je ne veux pas entrer dans trop de détails, mais pour 

impliquer les gouvernements c’est différent que pour le secteur 

privé.  

 

NABIL BENAMAR: Je crois que c’est un bon commentaire, merci beaucoup pour 

votre commentaire sur ce sujet. Je pense que le principal objectif 

de la journée UA c’est de sensibiliser sur cette thématique et il y a 

un défi à relever et il y a une solution : il faut montrer au cours de 

cette journée de l’UA que nous avons des exemples. Par exemple 

pour les adresses email, il y a des applications pour permettre de 

créer son adresse dans son propre script. Par exemple, le script 

arabe est utilisé dans différentes langues, notamment la langue 

Persane. Et il faut pouvoir démontrer comment nous pouvons 

surmonter les défis, en particulier pour ce script mais pour 

d’autres scripts aussi qui ont leur propre problématique. Il y a des 

applications pour le courriel, par exemple vous pouvez créer votre 

propre courriel, avec votre script, nous pouvons faire des essais 
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pour voir si cela peut passer par le serveur Gmail et nous pouvons 

voir où il y a des blocages. Ainsi, si nous invitons Google et 

Microsoft et ces acteurs majeurs de l’écosystème peut-être nous 

pourrons nous mettre d’accord sur les solutions. Merci beaucoup.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci beaucoup, Nabil. Je suis sûr qu’au nom de l’UASG nous 

allons tenir compte de tout cela.  

 Est-ce qu’il y a des questions en ligne ?  

 

SEDA AKBULUT : Oui, je voudrais avoir votre nom, s’il vous plait, pourriez-vous 

nous dire votre nom ?  

 

HOSSEIN MIRZAPOUR: Je suis un membre du GAC, en Iran.  

 

SEDA AKBULUT : Nous avons donc une question, nous allons partager ces 

informations avec l’équipe UA. Donc l’opérateur de registre sera 

heureux d’accepter cette initiative en Arménie. Mohamed a une 

question : est-ce que les groupes sources ouvertes peuvent 

prendre part à cette journée ? Je suis très intéressé par cette 

thématique, c’est une plateforme formidable pour promouvoir 

l’UA. J’ai co-fondé un groupe linguistique dans le nord du Ghana 
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et il y a d’autres utilisateurs dont la mission s’aligne sur l’UA de 

l’ICANN. Est-ce que ces groupes peuvent collaborer aux activités 

de l’UA ?  

 

ANIL KUMAR JAIN: Ma réponse à tout cela c’est que chaque personne qu’elle soit 

connectée à l’ICANN ou aux Nations-Unies, l’IGF ou toute 

organisation gouvernementale, ou connectée avec le secteur 

académique, donc les fournisseurs de messagerie, toute 

personne qui est liée directement ou indirectement peut 

participer à cette journée et célébrer cette journée. C’est un travail 

universel pour lequel chacun doit prendre ses responsabilités.  

 Donc je suis heureux de ce qui va être fait. J’invite chacun d’entre 

vous. Donc ça sera la journée, ce 16 février, où nous célébrerons 

donc l’acceptation universelle.  

 Nous avons avec nous le président de l’UASG et nous allons 

demander au docteur Data de nous donner ses commentaires sur 

la journée de l’UA.  

 

AJAY DATA : Merci de m’accueillir, je suis désolé de ne pas pouvoir être avec 

vous en personne. Les questions qui ont été posées sont tout à fait 

pertinentes et je pense que chacun peut s’impliquer. Nous 

souhaitons inclure chacun.  
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 L’inclusivité, l’inclusion, c’est notre thème, personne ne sera 

laissé pour compte dans notre programme.  

 Pour rebondir sur la discussion, donc les questions et 

commentaires posés, qui viennent de notre membre GAC, 

notamment, donc Google, Microsoft et Apple sont des 

communautés qui vont travailler avec l’UA. Et leur système et 

application liés à l’EAI sont en phase de préparation. Par exemple, 

si vous utilisez un iPhone, si vous envoyez un email à une adresse 

EAI, peut-être que vous pouvez aussi envoyer, votre email sera 

livré et c’est le cas aussi pour Microsoft, pour Outlook. La 

communauté mondiale soutient cela.  

 Nous espérons que cette communauté sera avec nous. Nous 

pouvons dire qu’il y a cette situation d’offres et de demandes. Ce 

n’est pas forcément un problème technologique qui ne peut pas 

être résolu. Ne soyons pas trop inquiets, célébrons, amenons un 

large public en ligne.  

 Que tous ceux qui m’écoutent ne soient pas inquiets, allez 

simplement sur le site web, il y a un lien vers la journée UA et vous 

obtiendrez davantage d’informations.  

 Il y a des informations, toutes les informations dont vous avez 

besoin sur la page de notre site web à propos de la journée UA.  

 Sur ce, je vous rends le micro. Merci de votre accueil.  
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ANIL KUMAR JAIN: Merci d’avoir pris le temps de nous parler, M. Data. Merci à tous. 

C’était vraiment une discussion très riche que nous avons eue.  

 

SEDA AKBULUT : Nous avons une dernière question de Jack George. Est-ce que 

l’UASG aura un domaine local, une page web et une adresse de 

courriel électronique dans chacune des langues et alphabet, c’est 

crucial de démontrer que les progrès en UA ne sont pas théoriques 

mais qu’ils sont aussi pratiques ?  

 

ANIL KUMAR JAIN: Ce n’est pas une question, c’est plutôt un souhait. Les pays où une 

célébration est planifiée, qui ont confirmé qu’ils vont célébrer 

cette journée, nous allons nous assurer que leurs systèmes soient 

prêts à l’UA et nous essayer de publier le matériel sur un site web 

dans leur propre langue pour que tout soit dans leur propre 

langue. C’est une très bonne question, merci beaucoup.  

 Sarmad, vous souhaitiez dire quelque chose ?  

 

SARMAD HUSSAIN: Je voulais partager des informations supplémentaires dans ce 

contexte. Nous avons déjà un document, qui s’appelle UASG004, 

dans notre annuaire de documents. Ce sont des documents, si 
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vous les voyez et les lisez, nous avons des noms de domaine 

enregistrés dans tous les différents scripts et alphabets qui sont 

actuellement pris en charge, depuis les règles d’élaboration 

d’étiquettes pour la zone racine, ce sont des scripts utilisés dans 

plusieurs langues à travers le monde. Nous avons également 

configuré un serveur de messagerie qui fournit des adresses de 

courriel dans tous ces scripts. La façon dont cela a été conçu, 

toutes ces adresses email vont.. Si vous envoyez un email à ce 

serveur vous obtiendrez une réponse si votre système est prêt à 

l’UA.  

 Bien sûr, beaucoup a été fait, mais on pourrait faire davantage 

dans le contexte de cette journée de l’UA.  

 

SEDA AKBULUT : Nous avons deux autres commentaires. Nous pouvons les lire ?  

 

ANIL KUMAR JAIN: Oui, bien sûr.  

 

SEDA AKBULUT : De Jack George : est-ce qu’on peut augmenter la sensibilisation ? 

Le moment est venu d’attirer l’attention sur les progrès faits au 

niveau de l’UA dans l’écosystème internet au niveau public et 

privé et au niveau des serveurs qui ont fait des investissements 

pour se préparer à l’UA.  
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 Et il y a un autre commentaire : pourquoi les réunions de l’ICANN 

sont nécessaires, pourquoi faut-il voyager autant pour les 

réunions de l’ICANN ? Et si vous répondez à ces questions vous 

allez vous rendre compte que les coûts sont très importants, et 

ces coûts pourraient être utilisés pour l’acceptation universelle.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Merci beaucoup pour les commentaires, pour les questions. Allez-

y, Jean-François.  

 

JEAN F. QUERALT: Bonjour, je suis de l’IO Fondation. Je voulais poser une question 

et faire quelques suggestions. Je ne pense pas qu’on ait parlé de 

la longueur de ces célébrations, est-ce que c’est une demi-

journée, une journée complète ? Deux journées ? Je ne crois pas à 

deux journées, mais est-ce qu’on a des directives par rapport à 

cela ?  

 Et ensuite, je vous ferais savoir également s’il y a des plans de 

fournir des renforcements de capacités, pour savoir comment 

tout cela peut affecter la maintenance du système, etc. Je pense 

qu’on aura besoin de certaines directives par rapport à cela. Est-

ce que cela est envisagé dans le cadre des festivités ?  

 Troisième partie de ma question, je crois que des fonds doivent 

être collectés si on veut financer ce type de financement. Et s’il est 
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possible d’utiliser le réseau ICANN pour, par exemple, trouver des 

endroits où tenir ces évènements. Peut-être qu’on pourrait entrer 

en contact avec certaines universités, par exemple, qui pourraient 

nous faciliter des espaces pour tenir les évènements. Cela 

pourrait, par exemple, aider déjà à diminuer les coûts de ces 

festivités.  

 

ANIL KUMAR JAIN: Première question, vous avez parlé de la longueur de ces 

célébrations. Nous sommes tout à fait flexibles, cela peut aller 

d’une demi-journée jusqu’à une demi-heure.  

 Deuxièmement vous avez parlé du système technique de soutien. 

Tout d’abord, c’est le matériel technique, les documents 

techniques qui sont préparés pour pouvoir mener des ateliers de 

renforcement de capacité. Ensuite, le soutien technique, l’UASG 

développe des logiciels qui sont orientés techniquement vers 

plusieurs applications. Et ce soutien technique est disponible 

régulièrement. Et il sera disponible pour la journée UA. J’espère 

que vous allez vous joindre à nous.  

 Et ensuite vous avez parlé du réseau ICANN pour voir si nous 

pouvons nous appuyer dessus pour faciliter la tenue de ces 

évènements. Bien entendu, l’ICANN peut être contacté, sans 

aucun problème. L’idée c’est de tenir des évènements locaux. La 
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portée est plutôt locale, mais bien sûr nous pouvons soutenir ces 

initiatives.  

 Merci beaucoup pour ces questions.  

 Maintenant nous allons lever la séance. Je tiens à remercier tous 

les intervenants ainsi que tous les participants qui sont ici dans la 

salle et tous les participants en ligne, le personnel de 

l’Organisation ICANN et le personnel de soutien qui ont contribué 

au succès de cette session.   

 Finalement, nous avons hâte de commencer les célébrations le 

16 février. Et nous espérons que cette festivité deviendra globale 

et que de plus en plus de personnes pourront se joindre à nous.  

 Merci beaucoup, nous pouvons arrêter l’enregistrement. Merci à 

tous.  

 

 

[FIN DE LA TRANSCRIPTION] 


